
海老名市公共施設再編（適正化）計画に関する市民ワークショップ振り返りシート（第２回）

回答数 ／ 参加者数 29 ／ 36

1．本日のワークショップの内容はどうでしたか？

非常に満足 満足 普通 やや不満 不満 回答無し 計
11 12 6 0 0 0 29

［コメント］
・事項が絞られていたので討議しやすかった。
・良い案や意見が出てきました。
・色々な世代の施設に対しての意見がきけて大変興味深かった。
・たくさん張るのではなく、5～6枚にしぼってもっと討議ができるように。

・話合いに多様な意見が出て、参考になる。市の施策が市民の要望に大まかに沿っていることが確認できた。
・テーマが広く、もう少ししぼった方が、話し合いが進むかなと思いました。
・2回目だったので、わきあいあいと話しやすく、議論が盛り上がりました！
・サポート（ファシリテーター）の方がいらして良かった。
　二回目となり、だんだんと話し合いがスムーズに出来た。
・みなさんの多様な意見を聞くことができた。
・人数は少なかったのですが、濃い議論ができました。

・公共施設の維持管理者等、具体的な資料の提供も必要であると思います。共用の将来像の資料も必要！！
・発表の場での意見で公共施設のあるなしではなく課題が多くあげられているのは参考になりました。
・意見が沢山出て良かった。
・前回に比べて話し合いの内容が明確でグループワークの進みが良かった。

・各班ごとに意見（課題）が出ることが出来た。大事な事へつながり将来へ良い方向に向けられると良いと思い
　ました。
・様々な意見があり勉強になりました。年齢は幅広くありますが海老名を良くしたいという思いを感じました。

・意見がよく出て楽しかった。
・前回に続き、ざっくばらんに楽しく話せました。世代や立場も含めた多様な意見が出るのはいいですね。
・多様な年齢層で1つの問題を見てみると、違った視点が知れていい機会となった。

非常に満足
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普通
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2．今回のワークショップの時間はどうでしたか？

非常に満足 満足 普通 やや不満 不満 回答無し 計
4 9 12 4 0 0 29

［コメント］
・なかなか時間通りに進まない。

・出来れば30分程余裕が有ると良い。
・短いので話ができない事がある。
・Decideをやるのであれば、手順を守ってやって欲しい。課題、大事なことを話してからの将来に向けての話を
　したかった。
　時間を守るのであれば話す内容も絞った方が良いかと思います。
　（“小中学校”、“コミセン・文化センター”、“その他”を同時には多いかなと）
・テーマの大きさに比べて時間が不足。
・テーマに対して時間が短い、課題を話すだけで終ってしまって、将来に向けてまで話せなかった。
長くするか、テーマをしぼるともっと深まると思います。
・最後に意見交換ができたら良かったなと思いました。（次回に期待！）

・もう少し時間がほしいところです。
・最後に質疑応答の時間がなかった。
・時間の割りふりもあるが、全体としての討論も必要性を感じた。
・他自治体における公共施設再編事例のご紹介は良い資料なので、ゆっくり時間をかけて読みます。
・あっという間でした。
・時間配分にまだ問題がある。

・前回より班での話し合う時間がもてて良かった。
・時間が短かったと感じたのは意見がたくさん出たからだと思う。
・2時間が長すぎず短すぎず適正でした。
・あっという間の時間でした。
・やや短いです。午後に休けい2回でやってもいいかなと。
・公共施設が果たす役割が時代とともに変化しているためグループの中で課題を整理する前項として、機能・役割
　りを認識する必要があった。そのため、将来に向けた検討の時間を持つことができなかったので残念だった。

非常に満足

満足
普通
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3．その他、ご意見やご感想がありましたら、自由にご記入ください。
［コメント］

・2回のワークショップのため、班のまとまりが出来て来ました。進行が良い進め方が出来ました。
　※各班の発表が素晴らしかったです。ありがとうございます。
・質疑応答の時間はやっぱり大切だと思います。
・1.時間をもう少し取る。2.まとめをキチンとやること。
・各意見の相違はいつまでも統一出来ないだろう。
・付箋のサイズが前回より大きくなっていて書きやすかった。
・話し合いの内容は事前にメールで頂いていましたが、やはり資料と説明も合わせて送っていただけると、
最初の時間の短縮と話し合いの時間についても長くとれるのかなと思いました。

・高校生がグループに入ったのが良かった。（前回欠席）
・高校生の発表が素晴らしかったです。未来に期待がもてます。
・初めて大人の方の前で話すことができました。良い経験になりました。良かったです。

※（共通）記載内容を極力そのまま記録しています。

・マイノリティの意見が反映されにくいなと思いました。
　障がいをお持ちの方や、少数派の意見をどう集めるかけんとうして頂きたいです。
・高校生が意見を言ってくれてとても良かったです。色々な世代の人の意見を聞けてとても勉強になります。
　他市の例も初めて知り、小中学校の統合、コミセンの活用などワクワクする未来が見えて良かったです。
・コミセンについて、私も現職のころは全く利用しなかった。
　一部の人というか、会議をする場所、趣味の集り、卓球する場所など使っている人にはとても大事な所。
　使っている人には必要！今使っていない人も、その時になるとわかるのでは？
・最終的に、このワークショップがどのような影響を与えたかのフィードバックがほしいです。
・出た意見と目的の差をどう埋めていくのか、知りたいです。
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